
Número 653 - año 15 - del 21 al 27 de diciembre de 2018 ANUNCIOS CLASIFICADOS 807 505 779

ENTREVISTA    Págs. 8 y 9

José María Heras
DIRECTOR GERENTE DE ENYCA

“El crecimiento de las
empresas es esencial
para la mejora de la

calidad de vida del
entorno“

La Comisión de Gestión acordó que el Plan Rector de
Uso y Gestión salga a información pública en enero.

Cantabria ostentará la Presidencia del
Parque Natural de Picos de Europa en 2019

CANTABRIA Pág. 4

Las prospecciones en la mina
de zinc del Besaya darán
comienzo en enero de 2019

DEPORTES Pág. 13

La empresa Cantábrica de Zinc, filial de
la canadiense Emerita Resources, inicia-
rá a comienzos de enero las prospeccio-
nes en la mina de Reocín, tras obtener

los permisos necesarios.Además,antes de
final de año se concederá el segundo de
los permisos de investigación a la em-
presa australiana Sliptream Resources.
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El asunto de la violencia de gé-

nero es un tema tan importante

y tan sensible que no deberíamos

convertirlo en un arma política

por mucho que pueda dar o qui-

tar votos. Exige firmeza y modera-

ción. Estoy tan lejos de quienes

afirman que "la mitad de la pobla-

ción piensa que puede disponer

de la vida de la otra mitad" o se

dedica "a perseguir a las feminis-

tas" (Adriana Lastra, PSOE) como

de quienes piden prisión perma-

nente (y no revisable siquiera) pa-

ra los violadores (entre otros PP

y Vox). La demagogia funciona,

más en redes sociales, pero hay

que pedir a los responsables polí-

ticos -en el caso de que lo sean,

responsables, claro- que no se

aprovechen de este problema pa-

ra sus intereses. No es un asunto

de las mujeres sino de todos,

hombres y mujeres. Y también de

los profesores y de los alumnos

y de las alumnas, de las madres

y de los padres. De todos sin ex-

cepción. Hacer bandos, dividirnos

en "buenos" y "malos", no ayuda a

resolver el problema.

Pero algo estamos haciendo mal,

cuando la cifra de mujeres asesi-

nadas no disminuye año tras año

y cuando víctimas como Laura

Luelmo no forman parte de las es-

tadísticas. Tampoco los niños,

igual de víctimas, igual de inocen-

tes, formaban parte de las cifras

oficiales, y desde luego no perma-

necen en la conciencia colectiva.

Tampoco los hombres, muy po-

cos, que también han sido vícti-

mas... Se han presentado ¡43.560

denuncias! en el tercer trimestre de

2018, es decir casi 500 diarias. Se

han dictado en el mismo período

más de 10.700 sentencias, un 72

por ciento condenatorias y se han

solicitado más de 10.000 órdenes

de protección, aunque eso no ga-

rantice las potenciales víctimas es-

tán debidamente protegidas.

Y, además, hay datos de que un

porcentaje importante de las ado-

lescentes permite o ve "normal",

que sus parejas les controlen, "re-

visen" sus móviles o tengan "dere-

chos" sobre ellas. Y todo ello, con

un Plan Integral contra la Violen-

cia de Género suscrito con abso-

luto acuerdo por todos los parti-

dos políticos aunque luego las

medidas reales y los medios sufi-

cientes estén tardando demasiado

en llegar. Este es un problema so-

cial muy importante, incluso por

encima de los asesinatos, porque

lo que está en peligro es el pa-

pel de la mujer en la sociedad,

su dignidad, la igualdad real. No

es un problema de los políticos

o solo de ellos. Es un problema de

todos. ¿Qué estamos haciendo mal

en las familias, en las escuelas,

en los medios, para que los com-

portamientos machistas sigan

siendo predominantes?

¿Qué está fallando en la actuación

policial? ¿Qué hacen mal los jue-

ces? ¿Qué tenemos que hacer,

cuando nunca ha habido más li-

bertad en la relación entre hom-

bres y mujeres? ¿Qué influencia

tienen la pornografía que inunda

las redes? ¿Qué hacemos mal en

las cárceles cuando muchos de los

violadores reinciden porque no

han sido reinsertados?

Sabemos que no basta con endu-

recer las penas o cambiar las le-

yes, porque eso lo hemos repeti-

do, con escaso resultado real. Ya

sabemos que tampoco basta con

palabras o, incluso, con pactos.

Hay que revisar todos los plante-

amientos, asumir culpas y respon-

sabilidades y hacer algo más. Sin

penalizar al colectivo masculino,

sin culpar a "las mujeres" y sin de-

magogias. Sobre todo, sin dema-

gogias. La familia y el colegio tie-

nen que educar en la igualdad y

en el respeto, sin fisuras. Todos

somos responsables.

Rafael Torres

La Justicia es una mujer que lle-
va una balanza en una mano y
una espada en la otra. Así, repre-
sentada en ese doble equilibrio,
se yergue hermosa, libre y valien-
te en las estampas, en los frontis-
picios de los Juzgados y en las es-
culturas que, repartidas por el
mundo, la evocan. La balanza
que sostiene en su mano izquier-
da asegura la igualdad de todos
ante la ley, en tanto que la es-
pada que reposa en la derecha
garantiza el cumplimiento efecti-
vo, a la fuerza si fuera menes-
ter, de esa igualdad, su protec-
ción y sus beneficios. Pero a la Jus-
ticia que en España rige para las
mujeres le falta la espada.
El monstruoso asesinato de Lau-
ra Luelmo, la muerte de una jo-
ven maestra instruida, sensible
y enamorada de la vida y de su
bello oficio a manos de una ruina
humana, de un tipo miserable y
bestial, vuelve a suscitar el de-
bate sobre qué hacer con esa cla-
se de depredadores, pero se tra-
ta de un falso o secundario deba-
te: el verdadero y principal sería el
de la severa falta de libertad de
las mujeres en una sociedad que
se reputa democrática y garantis-
ta. La propia Laura decía que en
vez de educar a las mujeres, des-
de niñas, en el miedo a los mons-
truos, habría que limpiar de éstos
el radio vital en que las mujeres vi-
ven y se mueven.
Iguales ante ley según dicta la
simbólica balanza, a la Justicia
le falta la espada para dar cum-
plimiento a esa norma básica de
civilidad y convivencia. Sin esa es-
pada, los varones salen a correr,
a vivir, sin miedo, en tanto las mu-
jeres, que hoy necesitan correr, vi-
vir, todo lo que se les negó co-
rrer y vivir durante siglos y siglos,
corren y viven lastradas por el
insoportable miedo a ser asalta-
das, o acosadas, o brutalizadas,
o muertas, mientras corren. Y eso
las que se atreven a salir a co-
rrer, pues muchas sucumben
comprensiblemente a ese pánico
y no salen.

Miedo a correr
solas

OPINIÓN

Algo estamos haciendo mal
por Francisco Muro de Iscar
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El próximo viernes 28 de diciembre el Coro del Colegio de Econo-
mistas de Cantabria, bajo la dirección de Paula Sumillera, ofrecerá
un concierto navideño en la Catedral de Santander a las 20:00 horas.

CONCIERTO NAVIDEÑO DEL CORO DEL COLEGIO DE ECONOMISTAS
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jeros que el Gobierno te facilite
los apoyos necesarios para em-
prender", declaró Gower, quien
aseguró que están "listos" para ini-
ciar el proyecto y comenzar con
la inversión comprometida en la
comunidad autónoma.

PROYECTO NUNCA VISTO EN
CANTABRIA
Por su parte,el consejero de Inno-
vación, Industria,Turismo y Co-
mercio se refirió a la relevancia
del proyecto con respecto a la in-
versión y a la generación de em-
pleos que supone.
"Tenemos que ser conscientes de
su importancia porque hablar de
más de 2.000 empleos y un vo-
lumen de inversión de 500 mi-
llones de euros en un solo pro-
ceso es algo nunca visto en Can-
tabria", añadiendo que por ese
motivo es necesario que los pro-
cedimientos realizados tengan la
máxima seguridad jurídica.
Francisco Martín señaló que aho-
ra la cuestión es cuánto y dón-
de, algo que se sabrá en seis me-
ses, y que el hecho de que la pa-
sada semana se concediera el
permiso de exploración y que
pocos días después estuvieran
presentes los responsables de la
empresa para confirmar el com-
promiso es algo que hay que agra-
decerles.
Con respecto a los plazos, Mar-
tín justificó el tiempo empleado
en la necesidad de garantizar los
trámites y la circunstancia de que
cuanto más grandes son los pro-
yectos, mayores son los "enemi-
gos" y "tropiezos",añadiendo que
el Gobierno está en disposición
de tramitar los futuros permisos
de extracción y salvar los obstácu-
los que se presenten con "solven-
cia jurídica administrativa".

Las prospecciones en la mina de zinc
del Besaya comenzarán en enero

El presidente Miguel Ángel Revilla anuncia que antes de final de año se concederá el segundo de los permisos
de investigación minera en la comarca del Besaya a la empresa australiana Sliptream Resources

Gente
La empresa Cantábrica de Zinc,
filial de la canadiense Emerita Re-
sources, iniciará a comienzos de
año las prospecciones en la mina
de zinc de Reocín, tras la obten-
ción de los permisos necesarios,
paso previo para la explotación
posterior del yacimiento, cuya
construcción prevé iniciar en
2020.
El proyecto industrial planteado
en la comarca del Besaya contem-
pla una inversión superior a los
500 millones de euros y la crea-
ción de unos 2.500 empleos cuan-
do se ponga en marcha la explo-
tación minera, en función de las
prospecciones que comenzarán
en enero o febrero y que supon-
drán la contratación de 75 perso-
nas y un desembolso inicial de 17
millones de euros por parte de la
empresa de origen canadiense.
El anuncio lo hizo el martes el pre-
sidente de Cantabria,Miguel Ángel
Revilla,junto al consejero de Inno-
vación, Industria,Turismo y Co-
mercio, Francisco Martín, el má-
ximo responsable de Emerita Re-
sources, David Gower, y el
representante en España de esta
empresa y de Cantábrica de Zinc,
Joaquín Merino.
El Gobierno de Cantabria adelan-
tó también que el segundo per-
miso de investigación minera en la
comarca del Besaya será concedi-
do a la empresa australiana Slips-
tream Resources antes de que fina-
lice el año.
Según los técnicos de la UC,el po-
tencial minero de las rocas cretáci-
cas que ha despertado el interés
de estas empresas constituye uno
de los entornos geológicos más
propicios y sub-explorados en Eu-
ropa,susceptible de albergar depó-
sitos de zinc de alta calidad.Ade-

más,Cantabria cuenta con venta-
jas excepcionales como la infra-
estructura en la región,la informa-
ción técnica de calidad disponible,
el nivel educacional de la pobla-
ción y una historia minera que fa-
cilitará el trabajo.
De confirmarse los sondeos,Re-
villa afirmó que el proyecto indus-

trial será "uno de los más impor-
tantes" que han llegado a Canta-
bria y "cambiará" la comarca del
Besaya. Por ello lamentó que el
Gobierno se encontrara "solo" en
un tema de "tanta claridad" y no
contara con el apoyo necesario
del Partido Popular para acome-
ter la modificación de la Ley de

Minas que ha sido necesaria pa-
ra facilitar la iniciativa empresarial.
"He puesto muchísima ilusión y
desde el Gobierno estamos ansio-
sos de confirmar las expectativas",
manifestó Revilla, quien valoró
además la contribución del pro-
yecto a la actividad del puerto de
Santander,que se va a ver "muy be-
neficiado" de esta actividad, jun-
to a otros sectores de Cantabria.
El presidente resaltó la competen-
cia entre empresas y las garantías
de la iniciativa de Reocín,que sus-
citan importantes inversiones ini-
ciales.Esto demuestra,a su juicio,
que "estamos por el buen camino
y que esto va a salir bien".
Por su parte,el máximo responsa-
ble de Emerita Resources, David
Gower, gradeció la atención del
Gobierno cántabro para sacar es-
te proyecto adelante."Es muy im-
portante como inversores extran-

El presidente Revilla, junto al consejero y responsables de la empresa canadiense Emerita Resources.

Primeros sondeos

El presidente de Cantábrica de Zinc concretó que los sondeos comen-
zarán a unos 6.000 metros. Unos trabajos que se desarrollarán durante
unos dos o tres meses para obtener en ese momento los primeros re-
sultados. De confirmarse las previsiones de mineral, se aumentarán los
recursos para pasar al desarrollo y construcción de la mina en 2020.
La empresa estima la existencia de dos masas de mineral, cada una de 10
millones de toneladas, lo que conllevará para su extracción la construc-
ción de una mina subterránea y las correspondientes instalaciones pa-
ra hacer efectivo todo el proceso industrial, lo que requerirá una parte im-
portante de mano de obra directa e indirecta, de unas 2.500 personas.
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Gente
Cantabria presidirá este año en-
trante,2019, la Comisión de Ges-
tión y el Patronato del Parque Na-
cional, además de ostentar la Di-
rección del mismo en un año
clave para la aprobación de su
Plan Rector de Uso y Gestión.
Así lo comunicó el consejero de
Medio Rural, Pesca y Alimenta-
ción, Jesús Oria,quien asistió en
Oviedo a la reunión de la Comi-
sión de Gestión que aprobó el lu-
nes el inicio de la tramitación de
este documento, que se iniciará
con la salida a información públi-
ca en enero, fundamental para el
espacio natural y muy demandado
por los municipios que aportan te-
rrenos al Parque.
Con anterioridad a la reunión de
la Comisión se celebró la del Patro-
nato del Parque Nacional, en la
que se aprobó la memoria de acti-
vidades de 2017,se informó sobre
el presupuesto y el plan de acti-
vidades previsto para 2019,así co-

mo sobre las subvenciones trami-
tadas por las tres comunidades en
el ámbito del Parque.
El Patronato también fue infor-
mado de diversas obras realiza-
das en el espacio protegido, co-
mo la mejora del acceso a la Vega
de Las Mantegas, en Onís, y del
camino de Posada a Soto de Val-

deón,en la vertiente leonesa del
Parque.
Por último,en el Patronato se ex-
puso el desarrollo de las activi-
dades vinculadas a la conmemo-
ración del centenario del Parque
Nacional y el desarrollo del Acon-
tecimiento de Excepcional Inte-
rés Público vinculado al mismo.

Cantabria presidirá el Parque de
Picos de Europa en 2019

COMISIÓN DE GESTIÓN Y PATRONATO

Reunión de la Comisión de Gestión del Parque Nacional de Picos de Europa.

La Comisión de Gestión acordó que el Plan Rector de Uso y Gestión
salga a información pública en la primera quincena de enero

Tras 200 años, los salmones
remontan las presas del Miera
Gente
Los salmones han comenzado a re-
montar las escalas para peces re-
cientemente acondicionadas jun-
to a las tres presas del río Miera a
su paso por Liérganes,lo que no se
veía desde hace 200 años,según in-
formaba esta semana la Fundación
Naturaleza y Hombre (FNYH).
La creación de estas escalas,que es
una de las actuaciones del proyec-
to LIFE 'Conservación de la Biodi-
versidad en el río Miera',coordi-
nado por FNYH,pretende ayudar a
estos peces y a otros como truchas
o anguilas a superar el obstáculo
que suponen estos azudes de mo-
do que puedan completar su ci-
clo de reproducción y su población
se vea incrementada en el río.
"Hacía más de 200 años que los
salmones no llegaban a ese tramo
del río", destacaba el presidente
de Fundación Naturaleza y Hom-
bre,Carlos Sánchez,quien expli-
có que ahora los peces podrán re-
montar hasta la cuenca alta del
Miera. "Gracias a estos pasos, el

mejor hábitat del río se está libe-
rando ahora".
También las truchas están remon-
tando las presas, según sabe
FNYH por la información que se
recibe de algunos ejemplares mar-
cados con microchip.
Las escalas,todas en el marco del
proyecto LIFE Miera,se han acon-
dicionado junto a las presas de Re-
volvo,de cuya adaptación se ha
encargado la Confederación Hi-
drográfica del Cantábrico;El Arral
y Rubalcaba,estas dos últimas ba-
jo la supervisión de Fundación
Naturaleza y Hombre.
El proyecto LIFE Miera está co-
ordinado por FNYH y cuenta con
la empresa pública MARE y la
Consejería de Medio Ambiente
como beneficiarios asociados.El
proyecto ha sido cofinanciado
por la Unión Europea, a través de
su programa LIFE de conserva-
ción medioambiental, la Funda-
ción Biodiversidad,dependiente
del Ministerio para la Transición
Ecológica,y la citada Consejería.

Las escalas se han acondicionado en las presas de Revolvo, El Arral y Rubalcaba.

FUNDACIÓN NATURALEZA Y HOMBRE

Condenados los autores de
la agresión a un periodista
Gente
Dos hombres han sido condenados
a una multa de 390 euros por agre-
dir a un periodista,al que deberán
indemnizar con 180 euros,duran-
te los altercados previos al acto del
líder de Podemos,Pablo Iglesias,
el 27 de octubre de 2017 en el Pa-
lacio de Festivales de Santander.
Según la sentencia,del Juzgado de
Instrucción número 5 de Santan-
der,los acusados son responsables
de un delito leve de lesiones,por
el que también deberán abonar
79,71 euros al Servicio Cántabro
de Salud (SCS) por la asistencia sa-
nitaria prestada al denunciante,en
tanto que han sido absueltos de
otro leve de amenazas.
En el fallo la magistrada conside-
ra probado que  antes de iniciarse

el mitin de Iglesias,el periodista
estaba en la parte posterior del Pa-
lacio de Festivales, junto al dique
de Gamazo,donde también se en-
contraban los denunciados, en
compañía de otras personas no
identificadas.En un momento da-
do,le rodearon y después de que
uno le agarrara del brazo,le zaran-
dearon y empujaron contra la pa-
red del edificio,al tiempo que le
espetaban: "te voy a romper el
cuello,te voy a matar",y otras ex-
presiones semejantes.
A consecuencia de la agresión,
el periodista sufrió una inflama-
ción en el codo derecho,de la que
tardó en curar cuatro días en los
que no estuvo impedido para sus
ocupaciones habituales ni le que-
daron secuelas tampoco.

Gente
El Gobierno de Cantabria apro-
bó el jueves la oferta de empleo
público de 2018 y la oferta de es-
tabilización. En total, son 370
nuevas plazas para funcionarios
y laborales que contribuirán a re-
ducir la interinidad en la Admi-
nistración regional.
La oferta de empleo público
consta de 153 plazas, 91 para
funcionarios y 62 para perso-
nal laboral; y la de estabiliza-
ción,de 217 plazas,119 de fun-
cionarios y 98 de laborales. Es-
ta última responde a tasa de
reposición adicional recogida
como novedad en los Presu-
puestos Generales del Estado
para reducir la interinidad en el
empleo público.
Además,en su reunión semanal,
el Gobierno autorizó subvencio-
nes por importe superior a los
2,1 millones de euros para pro-
piciar acciones de mejora de la
empleabilidad promovidas por
los entes locales (1,1 millones) y
entidades sin ánimo de lucro
(995.822 euros).

Aprobadas más
de 300 plazas
para funcionarios
y laborales

EMPLEO PÚBLICO 2018

Los médicos estrenan nueva
Comisión de Deontología
Gente
El Colegio de Médicos de Canta-
bria ha constituido la nueva Comi-
sión de Deontología Médica,pre-
sidida por el doctor José Francis-
co Díaz, tras las elecciones que
supusieron la renovación de la
Junta Directiva en el pasado mes
de octubre.
De la Comisión Deontológica for-
man parte tanto miembros nue-
vos como algunos que permane-
cen de la anterior,destacando la
incorporación de médicos jóve-
nes "con inquietud" por los temas

deontológicos.
El doctor José Francisco Díaz fue
elegido presidente de esta nue-
va Comisión de Deontología Mé-
dica,mientras que como secreta-
ria de la misma ejercerá la asesora
jurídica del Colegio de Médicos
de Cantabria,María Álvarez.
Este organismo,según se puso de
manifiesto en la reunión constitu-
tiva,informará sobre todas las de-
nuncias y supuestas irregularida-
des que afecten al ejercicio profe-
sional de los médicos en
Cantabria.

Sede del Colegio de Médicos de Cantabria.

COLEGIO DE MÉDICOS
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Actividades familiares en
torno a los ‘monumonstruos’
Gente
El Ayuntamientoy la Autoridad
Portuaria han programado para
esta Navidad 14 talleres familiares
y una exposición que servirán pa-
ra presentar en sociedad 12 nue-
vos 'monumonstruos' con los que
se pretende acercar a los niños
monumentos y edificios emble-
máticos de la ciudad transforma-
dos en divertidos monstruos.
La Catedral, la Estación Marítima,
los edificios de Correos y el Ban-
co de España, la Lonja, la Biblio-
teca de Menéndez Pelayo o el Fa-
ro de la Isla de Mouro son algunos
de los lugares que se transforman
ahora en "monstruosos y simpá-
ticos personajes" para que los ni-
ños conozcan los principales mo-

numentos de la ciudad desde una
visión creativa y lúdica.
Para presentar a las familias esta
nueva edición, se ha organizado
un programa de actividades junto
al Puerto que incluye una expo-
sición y 14 talleres que se sucede-
rán hasta el 4 de enero,todos ellos
en el Palacete del Embarcadero,
salvo uno que se desarrollará en
el Faro de Cabo Mayor.
Las inscripciones para los talleres
deben realizarse en el teléfono
636 482 652 o en talleresenel-
puerto@gmail.com. Las familias
también pueden informarse a tra-
vés de las redes sociales Facebo-
ok (talleres en el puerto), Insta-
gram (talleresenelpuerto) y Twit-
ter (@tallerespuerto).

Edificios emblemáticos de Santander se convierten en divertidos monstruos.

Gente
El Ayuntamiento de Santander in-
vertirá 3,3 millones de euros en
acondicionar el Palacio de la Mag-
dalena,el Paraninfo y la Casa de los
Guardeses. El proyecto, aproba-
do en Junta de Gobierno local, se
licitará a principios de año y las
obras,con un plazo de 15 meses,
comenzarán después del verano.
Así lo anunció el jueves la alcaldesa
de Santander,Gema Igual,quien ex-
plicó que no se trata de grandes
obras sino de actuaciones con pla-
zos cortos de ejecución,que se lle-
varán a cabo de forma "secuencia-
da",de modo que no afectarán a los
cursos de verano de la Universi-
dad Internacional Menéndez Pela-
yo (UIMP),cuyos plazos la alcalde-
sa indicó que se intentarán respetar
coordinando las actuaciones de for-
ma que "las más importantes" no se
acometan en verano,pero la inten-
ción del Ayuntamiento es empe-
zar las obras "cuanto antes".
En el Palacio de la Magdalena se re-
novarán las instalaciones de clima-
tización,incendios y comunicacio-
nes,así como la urbanización exte-
rior, incluidos aceras, calzada y
alumbrado,además de que se unifi-

carán dos salas para conseguir una
con aforo de 200 butacas,y se cam-
biará la carpintería de sus más de 500
ventanas,entre otras actuaciones.
En el Paraninfo se sustituirán las
butacas,los sistemas de audio y ví-
deo y se cambiarán los techos y
la iluminación; y la Casa de los
Guardeses acogerá un punto de in-
formación y recepción de visitan-
tes así como una oficina munici-
pal de congresos.
La alcaldesa destacó la necesidad de
acometer esta actuación, presu-

puestada en 3.336.463 euros,por-
que han transcurrido casi 25 años
desde la última rehabilitación y el
Palacio "está bien pero necesita ade-
cuarse" para estar "a la vanguardia"
en materia de congresos -ha aco-
gido 401 en el último año,y en total
2.427 actividades en las que han
participado 81.682 personas-.
También recordó que la Penínsu-
la de la Magdalena es "el lugar más
visitado de Cantabria" y el Ayunta-
miento pretende ordenar sus usos
mediante el Plan Director.

AUTOBUSES GRATIS POR
LAS TARDES HASTA
EL 5 DE ENERO DE 2019

Los viajes en los autobuses del
servicio municipal de transpor-
tes urbanos de Santander se-
rán gratis por las tardes des-
de el sábado, 22 de diciembre,
hasta el sábado 5 de enero,
ambos incluidos. La medida se
aplicará desde las 18:00 a las
22:00 horas, en toda la red de
líneas del TUS.

Se acondicionarán los edificios
de la Península de La Magdalena

OBRAS INVERSIÓN

Gema Igual y Miriam Díaz presentaron el proyecto de acondicionamiento.

El Ayuntamiento invertirá 3,3 millones de euros en mejoras en el
Palacio de La Magdalena, el Paraninfo y la Casa de los Guardeses

El Ayuntamiento, premiado por
su promoción de la Feria taurina
Gente
La Federación Taurina de la Comu-
nidad de Madrid ha concedido
uno de sus trofeos al Ayuntamien-
to de Santander por la "modélica
labor" de promoción de la Feria de
Santiago llevada a cabo desde el
Consejo de Administración de la
Plaza de Toros y por el impacto so-
cioeconómico que representa es-
te evento para la ciudad.
Santander recibirá el Trofeo Puer-

ta de Toledo,uno de los cuatro ga-
lardones acordados en la Asamblea
General de esta federación tauri-
na,que se entregarán durante la
próxima feria de San Isidro.
La alcaldesa de Santander,Gema
Igual,ha agradecido este premio
que es también un premio a la afi-
ción,a un público muy entendido
que sabe valorar un buen cartel,
y a las peñas taurinas,que crean
ambiente durante la feria.
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LA INNOVACIÓN ES LA PRINCIPAL HERRAMIENTA
CON LA QUE EN ENYCA GARANTIZAN LA
SOSTENIBILIDAD, EFICIENCIA Y COMPETITIVIDAD DE
SU TRABAJO. SUS PRODUCTOS Y SERVICIOS
RESPONDEN A ESE COMPROMISO INNOVADORDirector gerente de ENYCA

-----------------------------------------------------------------
Arantxa Calleja

-----------------------------------------------------------------

Enyca es una compañía espa-
ñola de alto perfil  tecnológi-
co fundada en 1988. ¿Qué
clase de productos y servi-
cios ofrecen a sus clientes?
Algunos de los productos que ha-
ce 30 años resultaban innovadores
hoy están ya obsoletos.La tecnolo-
gía evoluciona de forma muy rápi-
da, lo que nos obliga a las empre-
sas del sector  a mantener una car-
tera de productos y servicios en
continua evolución.

Enyca siempre se ha caracterizado
por el desarrollo de productos tec-
nológicos en el ámbito de las te-
lecomunicaciones y la seguridad.
En este contexto ayudamos a las
empresas en el despliegue de sus
redes e infraestructuras de comu-
nicaciones sobre las que desplega-
mos soluciones inteligentes para
incrementar su seguridad y optimi-
zar sus procesos de negocio.
En el ámbito de la seguridad co-
mercializamos soluciones avan-
zadas de video-vigilancia y control
perimetral,control de accesos de

personas y vehículos, y sistemas
automáticos para la protección y
extinción de incendios.En el área
de comunicaciones tenemos un
amplio catálogo de productos que
incluye el despliegue de redes e in-
fraestructuras de comunicaciones
mediante fibra óptica, sistemas
de radiocomunicaciones,solucio-
nes audiovisuales y sistemas de
identificación y trazabilidad para
diferentes aplicaciones.
¿Y cuáles son sus clientes?
Es decir ¿a qué tipo de secto-
res o empresas van dirigidos

los productos de Enyca?
La mayoría de nuestros productos
resultan de interés y utilidad para
empresas de cualquier sector de ac-
tividad,si bien también disponemos
de soluciones y productos vertica-
les de uso específico en ámbitos
de actuación muy concretos para
sectores como el transporte ferro-
viario,el transporte marítimo,o de-
terminados procesos industriales.
Históricamente siempre hemos di-
rigido nuestros productos a gran-
des y medianas empresas en toda
España,si bien en los últimos años

hemos comenzado a expandir
nuestro negocio acompañando a
algunos de nuestros clientes en sus
estrategias de internacionalización
y deslocalización.
Entre nuestros clientes más signi-
ficativos en Cantabria podemos ci-
tar el Puerto de Santander,Solvay,
Cementos Alfa,Ferroatlántica,Gol-
bal Steel Wire,o Renfe,si bien nues-
tro negocio en la región no es de-
masiado significativo a pesar de
que nuestras oficinas generales
se encuentran aquí.
Se puede decir que sus pro-
ductos se basan en la gestión
y el control de la informa-
ción y las comunicaciones.
Para ello, es imprescindible
la inversión en I+D+i. Para
afrontar estas inversiones
¿han contado con ayudas de
alguna administración? 
Para mantener una cartera de pro-
ductos innovadores  resulta im-
prescindible desarrollar una polí-
tica activa y continuada en mate-
ria de I+D+i. Enyca siempre ha
dedicado una parte sustancial de
sus beneficios al desarrollo de nue-
vos productos para lo que también
ha contado con la ayuda de dife-
rentes instituciones regionales,na-
cionales,o de ámbito europeo.

José María Heras, director gerente de Enyca, empresa tecnológica con más de 30 años de experiencia.

Enyca siempre ha
dedicado una parte
sustancial de sus
beneficios al
desarrollo de nuevos
productos, para lo
que ha contado con
ayuda de diferentes
instituciones”

“El crecimiento de las empresas
es esencial para la mejora de
la calidad de vida del entorno”
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Para mantener una
cartera de
productos
innovadores resulta
imprescindible
desarrollar una
política activa y
continuada en
materia de I+D+i”

José María Heras

DURANTE SUS MÁS DE 30 AÑOS DE EXISTENCIA ENYCA HA DESARROLLADO UN
GRAN NIVEL DE CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA EN EL DISEÑO E IMPLANTACIÓN DE
SOLUCIONES TECNOLÓGICAS INNOVADORAS EN LOS ÁMBITOS DE LA INDUSTRIA,
EL TRANSPORTE Y LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS



¿Considera adecuadas las
ayudas de la administración
a las empresas?
No todas las empresas son igua-
les ni disponen de las mismas po-
sibilidades y recursos,pero en ge-
neral la estrategia de desarrollo de
las empresas no está condicionada
a la posibilidad de recibir ayudas
de la administración. Para obte-
ner una ayuda es necesario definir,
desarrollar y justificar la realiza-
ción de un proyecto serio,sólido y
viable,con una inversión que en
todos los casos es muy superior
a la cantidad que pueda percibirse
como ayuda.La ayuda constituye
por tanto un pequeño empujón,
pero quien de verdad arriesga
siempre es la empresa.
A pesar de que la obtención de
ayudas no es el factor más rele-
vante para las empresas a la ho-
ra de abordar proyectos de
I+D+i,en algunos casos disponer
de estos apoyos puede condicio-
nar la forma y velocidad de afron-
tar esos retos. En nuestro caso
concreto identificamos de forma
simultanea dos buenas ideas pa-
ra el desarrollo de productos que
entendíamos podían tener un
gran potencial en el mercado,y
gracias a la ayuda de SODERCAN
pudimos abordarlos en paralelo
evitando renunciar o posponer el
desarrollo de uno de ellos.
El crecimiento de las empresas es
un elemento esencial para la me-
jora de la calidad de vida del entor-
no,ya que además de prestar ser-
vicios y pagar impuestos constitu-
yen un mecanismo básico para la
distribución de la riqueza a tra-
vés de la creación de empleo.Bajo
esta perspectiva es posible que
se pueda ayudar tanto o más a las
personas aportando dinero publi-
co para la creación y fortalecimien-
to del tejido empresarial que abo-
nando subsidios.
En 2017 participaron en el
programa de ayudas de SO-
DERCAN 'Globalízate' para la
contratación de personal es-
pecializado en Comercio Ex-
terior dirigida a empresas
cántabras con procesos de in-
ternacionalización en mar-
cha.Háblenos de ese proceso
de internacionalización.
Con la globalización ha aumen-
tado de forma exponencial la
competencia entre las empresas.
Ya no es suficiente con ser el me-
jor del barrio, de la ciudad o de
la región,pues las nuevas tecnolo-
gías permiten competir en el mis-
mo escenario a empresas con ma-
yor facilidad y menor coste, in-
cluso desde otros países.En este
contexto en Enyca realizamos una
reflexión estratégica en la que
identificamos como el factor cla-
ve para garantizar el futuro de
nuestro proyecto empresarial la
especialización,es decir, centrar-

nos en lo que mejor sabemos ha-
cer y tratar de potenciarlo hasta
consolidarnos en un referente a
nivel internacional.
En línea con esta estrategia lleva-
mos más de cuatro años focalizan-
do nuestra política de innovación
en el desarrollo de dos nuevos pro-
ductos,una innovadora plataforma
de control de accesos y un sistema
de reconocimiento de contenedo-
res.Si bien empezamos comercia-
lizando estos productos a nivel na-
cional,pronto el mercado empezó
a reconocernos como especialis-
tas.De esta forma nos dimos cuen-
ta que a pesar de ser una Pyme,co-
mo especialistas teníamos oportu-
nidad de llegar mucho más lejos
y transformar nuestro modelo de
negocio proyectándonos como un
posible  proveedor para estos pro-

ductos en un mercado global.
Como continuación de este proce-
so de transformación empresarial
contratamos a un técnico de Co-
mercio exterior con la ayuda de
SODERCAN,que es la persona que
está tratando de coordinar el traba-
jo y los esfuerzos de la compañía
en esta nueva fase de expansión
empresarial.
Esos trabajos en I+D+i  ¿los
realizan exclusivamente per-
sonal de Enyca o colaboran
con otras empresas o  insti-
tutos de investigación? En ca-
so afirmativo, ¿se produce
transferencia de conocimien-
to en ambos sentidos? 
Tenemos un grupo de personas de
la compañía que dedican un por-
centaje muy importante de su
tiempo al desarrollo de nuestra po-
lítica de I+D+i.El trabajo de este
equipo se complementa con la
participación de centros tecnoló-
gicos,departamentos de la Univer-
sidad,y otras empresas del sector
que nos aportan conocimiento en
aspectos en los que nosotros no
nos consideramos expertos.En es-
te modelo de colaboración todos
ganamos,enseñamos y aprende-
mos cosas de los demás.
En 2002 Enyca se integró en
la cooperativa MSI del Gru-
po Mondragón. ¿Por qué?
Fundamentalmente buscábamos
sinergias, tanto  a nivel de clien-
tes y negocio como a nivel de em-

presa, financiación e imagen de
marca.
¿Su pertenencia al Grupo
Mondragón ha hecho que va-
ríe en algo su filosofía em-
presarial?
Cuando formas parte de un grupo
asumes de forma implícita su mo-
delo de gestión, te impregnas de
sus valores,sus procedimientos,su
forma de hacer las cosas.El Grupo
Mondragón está basado en un mo-
delo cooperativo,que es un enfo-
que poco habitual en nuestra so-
ciedad.La propuesta de Mondra-
gón consiste en un modelo
empresarial diferente,basado en la
cooperación interempresarial,en
el protagonismo de las personas,y
en el compromiso con el desarro-
llo del entorno.Una propuesta que
nos parece justa,equitativa y soli-

daria,y que expresamos en nues-
tro eslogan ‘Humanity at work’.
El sector tecnológico ha cam-
biado radicalmente en estos
30 años. ¿Cree que el cambio
será tan grande en,digamos,
los próximos 30?
Es difícil aventurarse en este tipo
de predicciones,pero parece pro-
bable que la tecnología evolucio-
ne más rápido cada vez. En este
sentido creo que  asistiremos a im-
portantes avances en campos co-
mo la medicina,genética,y biotec-
nología. También  cambiará en
gran medida la forma en la que ob-
tenemos,transportamos y acumu-
lamos la energía,los materiales que
utilizamos en la fabricación de pro-
ductos, los medios de transporte,
la automatización y robótica,y por
supuesto se desarrollarán en gran
medida las tecnologías relaciona-
das con con la realidad aumentada
y la Inteligencia Artificial.
¿Nos puede contar algún pro-
yecto en marcha o en el fu-
turo más cercano?
Nuestro objetivo es crecer en ba-
se al desarrollo de nuestra estra-
tegia basada en la colaboración
con otras empresas para la venta
de nuestros nuevos dos productos
en todo el mundo.Tenemos mu-
cho trabajo por hacer y grandes re-
tos a los que enfrentarnos en es-
te camino por lo que veo difícil
que en el corto plazo podamos
plantearnos otras aventuras.

A pesar de que la
obtención de ayudas
no es lo más relevante
a la hora de abordar
proyectos de I+D+i, en
algunos casos puede
condicionar la forma y
velocidad de afrontar
esos retos”

Identificamos de forma
simultánea dos ideas
para el desarrollo de
productos y gracias a la
ayuda de SODERCAN
pudimos abordarlos en
paralelo evitando
renunciar o posponer
uno de ellos”
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Actualmente están focalizados en el desarrollo de una plataforma de control de accesos y un sistema de reconocimiento de contenedores.



VIACORE IT TRANSFORMA LA INFORMACIÓN EN
CONOCIMIENTO PARA AYUDAR A LA TOMA DE
DECISIONES. LO CONSIGUEN GRACIAS A LA INGENIERÍA
DEL CONOCIMIENTO, CONSTRUYENDO, MANTENIENDO Y
UTILIZANDO SISTEMAS BASADOS EN EL MISMODirector de Desarrollo de Negocio de Viacore IT

-----------------------------------------------------------------
Arantxa Calleja

-----------------------------------------------------------------

¿Cuándo y cómo se crea Via-
core IT?
Viacore IT nace en el año 2013 a
partir de un grupo de profesio-
nales del área TIC (Tecnologías
de la Información y la Comuni-
cación) con amplia experiencia
en el desarrollo y gestión de pro-
yectos, tanto en el sector públi-
co como en el sector privado.
A finales del año 2014 comenza-
mos a salir al mercado ofrecien-
do soluciones software basadas
en Inteligencia Artificial.
¿A qué se dedica Viacore
IT?
Viacore IT es una empresa de
desarrollo de software. Básica-

mente, aportamos soluciones de
alto valor añadido a nuestros
clientes a través del software,
apostando siempre por la cali-
dad.Todos los trabajadores so-
mos ingenieros  en Informática
o ingenieros en Telecomunica-
ciones.
Su empresa dispone de una
serie de productos propios
adaptables a las necesida-
des de los clientes, pero
¿hacen también soluciones
a medida del cliente?
Por supuesto,el desarrollo a me-
dida es uno de nuestros puntos
fuertes.A pesar de que existen
productos que se adaptan a la
mayoría de las necesidades, hay
clientes con necesidades especí-

ficas que necesitan software a
medida. Este software a medida
permite al cliente tener exacta-
mente lo que necesita y adaptar-
se lo mejor posible a su forma de
trabajar, es decir, el producto
puede estar completamente per-
sonalizado.Además, existen una
serie de ventajas,como la reduc-
ción de gastos fijos, al no tener
que pagar por la licencia del pro-
ducto de manera recursiva o la
posibilidad de realizar cambios
adaptados al cliente de manera
sencilla.
¿A qué tipo de clientes dan
servicio?
La tipología de clientes es muy
diversa, desde administración
pública a sector industrial,agen-

cias de viajes, sitios e-Commer-
ce, universidades o despachos
de abogados.
¿Qué tipo de servicios re-
claman los clientes que se
dirigen a ustedes?
En su mayor parte reclaman con-
sultoría TIC y digitalización de
sus procesos de negocio.Al tener
gran experiencia en el sector
TIC, estamos capacitados para
ofrecer consultoría y realizamos
la digitalización de procesos me-
diante el software apostando por
la innovación utilizando Inteli-
gencia Artificial, lo que permite
ayudar a nuestros clientes en la
toma de decisiones.
¿Sus clientes pertenecen
a algún sector en concreto

o sus productos son adap-
tables a cualquier sector?
Podríamos decir que tenemos
una ventaja,y es que el software
es transversal, se necesita en to-
dos los sectores. Los productos
de los que disponemos pueden
adaptarse a cualquier sector con
mínimos cambios.
Viacore es una empresa pe-
queña en cuanto a volumen
de personal para desarro-
llar un trabajo que preci-
sa una alta cualificación.
¿Colaboran con alguna otra
empresa o entidad a la ho-
ra de desarrollar sus pro-
ductos?
Sí, nos basamos en colaboracio-
nes con otras empresas.A la ho-
ra de desarrollar un producto,es
absolutamente necesario cono-
cer las necesidades existentes en
el mercado y tener todo el cono-
cimiento funcional asociado.Eso
solo lo podemos conseguir a tra-
vés de colaboraciones con em-
presas que están muy especiali-
zadas en ámbitos específicos.
Sus productos estrella,basa-
dos en inteligencia artificial,
permiten a las empresas des-
de resolver conflictos y ges-
tionar reclamaciones a rea-

David Pérez Álvarez es el director de Desarrollo de Negocio de Viacore IT.

El desarrollo a medida
es uno de nuestros
puntos fuertes. A pesar
de que existen
productos que se
adaptan a la mayoría de
las necesidades, hay
clientes con necesidades
específicas”

La Ingeniería del
Conocimiento al servicio de
la toma de decisiones
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La nuestra es una
empresa de desarrollo
de software.
Básicamente,
aportamos soluciones
de alto valor añadido
a nuestros clientes,
apostando siempre
por la calidad”

David Pérez



lizar selecciones de personal.
¿Utilizan sus propios produc-
tos en la gestión de Viacore?
Sí.Por ejemplo,en nuestra carte-
ra ofrecemos un producto de
gestión de proyectos con un mó-
dulo de predicción de beneficios
que utilizamos internamente an-
tes de acometer los proyectos.
Uno de sus proyectos,
Smart UPP, en el que parti-
cipa también la Universi-
dad de Cantabria y el gru-
po de investigación GNE-
AUPP fue  financiado por
el programa I+C=+C 2016
de SODERCAN (Sociedad
para el Desarrollo Regio-
nal de Cantabria) para el
apoyo a proyectos de I+D
en el ámbito de las TIC. ¿En
qué consiste el proyecto?
El proyecto consiste en una apli-
cación móvil que permite preve-
nir las úlceras por presión en las
personas con riesgo de desarro-
llarlas.La prevención de estas le-
siones, que tienen la considera-
ción de epidemia, se garantiza
a través del empleo de un siste-
ma experto que guía a los cuida-
dores de los pacientes a atender-
les recordando y aconsejándoles
en sus actuaciones, en aras de
evitar la aparición de tales le-
siones. Es una aplicación des-
arrollada exclusivamente por

Viacore IT,utilizando técnicas de
Inteligencia Artificial y Big Da-
ta gracias a la colaboración de la
Universidad de Cantabria y el

GNEAUPP y a la financiación de
SODERCAN.
Con esta experiencia ¿con-
sidera adecuada la ayuda
que se recibe  de las admi-
nistraciones?
En Cantabria contamos con la
gran suerte de tener a SODER-
CAN.A través del asesoramiento
y acompañamiento que nos pro-
porcionan, podemos llegar a te-
ner un conocimiento mucho
más amplio de cómo se mueve
el mercado, acceso a proyectos
europeos o conocer a qué ayu-
das podemos optar.
¿Nos puede hablar de al-
gún proyecto en el que es-
tén trabajando o de alguno
que tengan previsto para
un futuro?
Acabamos de lanzar al mercado
un producto que está teniendo
una gran aceptación. Mediante
un robot software, realizamos
la gestión de facturas de provee-
dores de manera automática,
desde que llega una factura a la
empresa hasta que se graba en el
sistema de gestión de factura-
ción.Este robot software permi-
te reducir costes,reducir errores
y mejorar la motivación de los
empleados que realizan tareas
repetitivas. Se puede encontrar
más información en www.rpain-
voice.com.

A través del
asesoramiento que
nos proporciona
SODERCAN tenemos
un conocimiento más
amplio de cómo se
mueve el mercado,
acceso a proyectos
europeos o a ayudas”

Acabamos de sacar
un producto que,
mediante un robot
software, gestiona las
facturas de
proveedores de
manera automática,
reduciendo costes y
errores”

GENTE EN CANTABRIA · DEL 21 AL 27 DE DICIEMBRE DE 2018

Cantabria I+D I11
Para más información:  www.gentedigital.es

Edición Especial

RPA Invoice, producto recién lanzado al mercado, automatiza la gestión de las facturas, Solvo es un método de resolución de disputas con clientes y Alfred resuelve incidencias.

Pocas cosas hay más desmotiva-
doras para un trabajador que la
realización de tareas repetitivas,
absolutamente necesarias pero
que generan escaso valor añadi-
do, y cuyo carácter rutinario pue-
de ocasionar errores.Este es el ca-
so de la gestión de facturas en
una empresa. Automatizar esta
tarea, reduciendo el número de
posibles errores,así como los cos-
tes,y mejorar la motivacíón de los
trabajadores es la tarea que lle-
va a cabo el último producto lan-
zado por Viacore IT: RPA Invoice.
Pero este no es la única solución
inteligente que Viacore IT pone
a disposición de sus clientes. Sol-
vo (odrsolvo.com) es un produc-
to de resolución inteligente de
disputas.Solventa de manera au-
tónoma y amistosa las diferencias
surgidas en el curso de la relación
con los clientes de una empresa,
apoyándose en un motor de Inte-
ligencia Artificial que le permite
alcanzar acuerdos sobre la base
de las reclamaciones resueltas
previamente. La empresa y el
cliente controlan en todo momen-
to las soluciones que proporciona
el sistema. La eficiencia del sis-

tema mejora con su uso, incorpo-
rando a su base de datos de cono-
cimiento cada problema resuelto,
extrayendo conclusiones de las
reclamaciones y soluciones regis-
tradas y utilizándolo para la reso-
lución de posteriores problemas.
Otra de las soluciones inteligen-
tes de Viacore IT es Alfred Smart
Helpdesk.
Alfred es una tecnología para re-
solver incidencias y peticiones
de servicio TIC presentadas tan-
to por los integrantes de la or-
ganización, como por clientes o
usuarios. El objetivo es buscar la
mejor solución al problema pre-
sentado, para lo cual Alfred con-
versa en un lenguaje natural (co-
mo si fuese un humano) con los
usuarios para extraer la informa-
ción necesaria que le ayude en es-
te proceso.
Alfred conversa con el usuario,
hasta dar con la solución a su pro-
blema. Esta tecnología es capaz
de resolver incidencias de ma-
nera autónoma. Sus principales
ventajas son el ahorro en proce-
sos y en tiempos de respuesta,así
como su disponibilidad las 24 ho-
ras del día todos los días del año.

SOLUCIONES INTELIGENTES



Torrelavega se convierte en
Ciudad de la Navidad

Gente
El tren 'El grillo de la Navidad' en-
tra en funcionamiento este vier-
nes,21 de diciembre,y recorre-
rá la ciudad comunicando las di-
ferentes zonas en las que se han
organizado actividades:saldrá de
La Lechera,y pasará por las zonas
de La Asunción,la Plaza de La Lla-
ma, la Avenida Fernando Arce, la
Plaza Baldomero Iglesias o la Pla-
za Mayor.
Este tren, que es una de las no-
vedades de la programación navi-
deña de este año,será gratuito y
tendrá un horario de 17:00 a
20:00 horas,de lunes a viernes;
y de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a
20:00 horas, los sábados,domin-
gos y festivos.
También el 21 de diciembre abre
sus puertas la Feria Mágica de Ra-
úl Alegría, en la calle Coro Ron-
da Garcilaso,en el solar frente al
edificio municipal de la Plaza Bal-
domero Iglesias,con horario de
16:30 a 21:00 horas,de lunes a do-
mingo;y hasta las 22:00 horas los
sábados. Los días 24 y 31 de di-
ciembre permanecerá cerrada.
Las actuaciones de los mini tea-

tros de la Feria Mágica tendrán un
precio de tres euros, mientras
que el espectáculo de la Plaza
Central y la visita a la Exposición
de la Magia son gratuitos.
Asimismo,comenzarán las activi-
dades de 'Navidad en La Plaza'
programadas en la Plaza de Abas-
tos (previa inscripción) con el Ta-
ller de Repostería Navideña.La lu-
doteca gratuita abrirá sus puertas
el día 26.
El 22 de diciembre comenzará a
funcionar en la Plaza Baldome-
ro Iglesias la pista de hielo,con
horario de mañana y tarde,y un
precio de cinco euros.El mismo
día abrirá al público la Feria Ar-
tesanal de Navidad que se instala-
rá en la calle Consolación,con ho-
rario de 12:00 a 20:00 horas.
Además, estos días puede visi-
tarse 'Los Niños Construyen la
Navidad',en la Plaza de La Llama,
con 15 figuras navideñas diseña-
das y elaboradas por escolares del
municipio;así como los carruse-
les de la Plaza Mayor --el Trineo de
Papa Noel y el Tiovivo, con un
precio de dos euros por viaje;o la
Ruta de Los Belenes.

Los puestos de trabajo en
Sniace están garantizados
Gente
El alcalde, José Manuel Cruz Via-
dero, acompañado por el primer
teniente de alcalde, Javier López
Estrada,y por el concejal de Ha-
cienda,Pedro Pérez Noriega, se
reunió el jueves con el presiden-
te de Sniace,Blas Mezquita,para
tratar temas que conciernen a
Ayuntamiento y empresa.Entre
ellos, la marcha y evolución del
proyecto industrial de Sniace y
las reuniones que la dirección ha
mantenido en las últimas horas

con el Comité de Empresa.
Una “puesta al día”en la que el pre-
sidente de la empresa les trasladó
que el proyecto industrial está “ga-
rantizado que sigue adelante”,que
la producción continúa “aumentan-
do”,y que las inversiones “van a
seguir”para que Sniace “salga ade-
lante y sea competitiva en el mer-
cado”.Respecto a los puestos de
trabajo,la plantilla actual es de 440
personas,Mezquita tranquilizó a los
representantes municipales asegu-
rándoles que “están garantizados”.

Mezquita, Cruz Viadero, López Estrada y Pérez Noriega, durante la reunión.

REUNIÓN AYUNTAMIENTO-SNIACE
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Gente
La última fase de las obras del sane-
amiento de Barreda concluirán a
finales de febrero de 2019,tras una
inversión de 40.000 euros por par-
te del Ayuntamiento a través de
la empresa municipal Aguas Torre-
lavega, aunque la red de alcanta-
rillado no entrará en funciona-
miento hasta abril o mayo.
Para el saneamiento integral de Ba-
rreda se han llevado a cabo otras
dos fases anteriores que suman
una inversión de unos 700.000 eu-
ros financiados por el Gobierno de
Cantabria y por el Ayuntamiento
de Torrelavega.
La actuación restante se centra
en un terreno de 80 metros line-
ales,que se dotará de un colector
de saneamiento de 800 milímetros
de diámetro y cuatro pozos de re-
gistro,así como se renovarán las tu-
berías de suministro de agua pota-
ble, para lo que se instalarán 80
metros de tubería de abasteci-

miento.Aunque está previsto que
esta obra termine en febrero,pos-
teriormente se instalará el alcanta-
rillado,que entrará en funciona-
miento en abril o mayo para los
primeros vecinos,y entre junio y
septiembre para los que viven en
zonas "más dispersas".

El alcalde de Torrelavega,José Ma-
nuel Cruz Viadero,visitó el jueves
junto al primer teniente de alcalde
y concejal de Obras, Javier López
Estrada, y a vecinos del pueblo,
las obras que darán solución al "dé-
ficit histórico" de alcantarillado en
esa zona.

La última fase del saneamiento
de Barreda concluirá en febrero

MEDIO AMBIENTE

La actual es la tercera fase del saneamiento integral de Barreda.

Las obras del saneamiento integral de Barreda darán solución al
“déficit histórico” de alcantarillado en esa zona, según el alcalde

El tren 'El grillo de la Navidad' recorre la
ciudad uniendo las diferentes actividades



Gente
El Racing desarrolló su entreno en
las Instalaciones Nando Yosu con
la vista puesta en su último com-
promiso oficial de 2018: la visita
que el Real Oviedo B realizará a
Los Campos de Sport este sábado,
22 de diciembre,a las 18:00 h.Los
verdiblancos,que con 40 puntos
lideran el Grupo II de Segunda Di-
visión B,quieren,según reveló Iña-
ki Olaortua,“conseguir una nueva
victoria antes del parón navide-
ño para intentar sacar más distan-
cia a los rivales que nos persi-
guen”.El zaguero vasco explicó
que el rival de los cántabros,que
ocupa la cuarta plaza de la tabla,
“es un filial que juega bien.Creo
que nos van a intentar disputar
el balón y arriba tienen gente rápi-
da que nos puede hacer daño.De-
bemos estar atentos”.
Olaortua,que aseguró estar muy
contento en Santander y muy que-
rido tanto en el vestuario como
por parte de la afición,dijo que pa-
ra sumar los tres puntos “habrá

que tener paciencia,buscar espa-
cios para hacer daño por las ban-
das y llegar con gente al remate”.
La Liga Nacional de Fútbol Profe-
sional ha hecho posible que ha-
ya asturianos que no vengan a San-
tander debido a que su primer
equipo recibe en el Tartiere al Má-
laga en partido de 2ª División.

LA GIMNÁSTICA, EN GIJÓN
El equipo de la Gimnástica de To-
rrelavega juegen Asturis ante el Re-
al Sporting de Gijón B.Será el sá-
bado a las 15.45 h. El equipo de
la capitañ del Besaya es colista del
Grupo II con tan solo 13 puntos
en 17 partidos.El Sporting B está
en la séptima con 26 puntos.

El Racing se enfrenta al Real
Oviedo B, último obstáculo del año

Entrenamiento del Racing en las instalaciones Nando Yosu de La Albericia.

Pocos asturianos vendrán a Santander dado que el primer equipo astur
juega el mismo día, a las 16:00 horas ante el Málaga

Gente
La inscripción para la II edición
del Campeonato de Fútbol-Tenis
que acogerá el Pabellón Municipal
Celia Barquín de Puente San Mi-
guel (Reocín) estará abierta has-
ta el 22 de diciembre.
El torneo se disputará en dos fases.
La de grupos serán los días 26 y 28
de diciembre y la fase final,con se-
mifinales y final,el sábado 29.
La inscripción tiene un precio de

20 euros por cada equipo de dos
jugadores.Cada pareja disputará
como mínimo 4 partidos.Los par-
ticipantes estarán asegurados y ob-
tendrán un regalo y la posibilidad
de premios en material deportivo.
Este evento deportivo organizado
por Luis Alberto Martínez (Nenu)
está destinado a jugadores a partir
de los 16 años y los partidos co-
menzarán a partir de las 20.00 ho-
ras para facilitar la participación.

El concejal de Deportes y primer
teniente de alcalde de Reocín,Ma-
rio Iglesias,que presentó el even-
to junto Nenu,animó a participar
en esta iniciativa deportiva para
"fomentar la vida sana y la convi-
vencia a través del deporte".
Además Iglesias destacó la nove-
dad de esta práctica deportiva que
combina los dos deportes del fút-
bol y el tenis.Novedad en la comu-
nidad de Cantabria.

Para la comunidad autónoma de Cantabria es una novedad la práctica
deportiva que combina estos dos deportes como son fútbol y tenis

Abierta la inscripción para el II
Campeonato de Fútbol-Tenis

Raúl Toca, Jaime Herrera y
Juan Postigo, galardonados
Gente
Los tres jugadores de la Federa-
ción Cántabra fueron distingui-
dos en la Gala del Golf Español
2018.Concretamente Raúl Toca y
Jaime Herrera por su triunfo en el
Campeonato del Mundo Dobles
de Pitch & Putt, mientras que

Juan Postigo por su victoria en
el Campeonato de Europa Indivi-
dual de Golf Adaptado,aunque la-
mentablemente Juan no pudo ir
a recoger su galardón.Celia Bar-
quín estuvo omnipresente en el
corazón de todos los componen-
tes del golf español.

Gonzaga Escauriaza (Presidente RFEG), Herrera, Toca y Castanedo.

San Silvestre Santander, el
día 31 a las 18:00 horas
Gente
Santander celebrará el próximo
31 de diciembre,como es ya tra-
dicional, la 38 edición de la San
Silvestre,que tiene como objeti-
vo superar los 5.000 participan-
tes.Así lo anunció el concejal de
Deportes, Juan Domínguez,que

animó a los ciudadanos a “hacer
deporte antes de la última cena
del año”.Los interesados pueden
inscribirse hasta el día 28 en los
gimnasios Imagym de Santander,
Bezana y Torrelavega;en las tien-
das Forum:en Martín Quest; y a
través de la web www.uno.es.

Presentación de la carrera en el Ayuntamiento santanderino.
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1.0 CREDITOS/
FINANCIACIÓN

Si tiene casa tiene crédito.

SEGURBAN. Tel. 900 10 10 14.

1.1 INMOBILIARIA PISOS
Y CASAS VENTA

OFERTAS

82.000 EUROS En Burgos capi-

tal, vendo casa adosada, Barria-

da de la Inmaculada. Orientación

este-oeste. Sin gastos de comu-

nidad. Calefacción gas natural.

amueblado. Para entrar a vivir.

Abstenerse agencia. Tel. 696443788

1.3 INMOBILIARIA PISOS
Y CASAS ALQUILER

OFERTAS

BENIDORM Alquilo apartamen-

to de 2 hab, en C/ Lepanto. Pla-

ya Levante. A 3 min. andando tran-

quilamente a la playa. Plaza de

garaje y piscina. Aire acondicio-

nado. Todo llano, sin cuestas. Se

aceptan mascotas. Interesados

llamar al Tel. 659870231

2.1 TRABAJO
OFERTA

BUSCO PERSONAS que me

puedan proporcionar los e-mail

de medios de comunicación, pren-

sa, radio y tv. De cualquier país

del mundo. Se gratificará. E-mail:

nachomartinalonso@gmail.com.

Tel. 639664600

9.1 VARIOS
OFERTA

A BUENOS PRECIOS Se ven-

den cientos de cosas y objetos

curiosos muy variados. Nuevos,

seminuevos y usados. Por circuns-

tancias de la vida. En Burgos ca-

pital. Tel. 639664600

ABRE AHORA EL TRASTERO

Compro: medallas, espadas, uni-

formes, banderas y cosas milita-

res. Postales, pegatinas, calen-

darios, periódicos, libro antiguo,

álbumes cromos y papeles anti-

guos. Chapas publicitarias y todo

tipo antigüedades. Al mejor pre-

cio. Tel. 620123205

ORUGA SALVAESCALERA apa-

rato para subir persona en silla

de ruedas por cualquier escale-

ra, de fácil manejo, sin esfuerzo

y segura. En perfecto estado. Pre-

cio 2.300 euros negociables. Se

puede probar sin compromiso. Tel.

947300300

9.2 VARIOS DEMANDA

GRUPO DE SEVILLANAS REBU-

JITO. Necesita bailaoras/es para ac-

tuación. Autenticas sevillanas con

castañuelas, abanico y mantón. Tel.

659502178. Preguntar por Santos

10.1 MOTOR OFERTA

YAMAHA WR 250 Año 2005. En

perfectas condiciones, ITV hasta 2019.

Usada 16 meses, el resto arranca-

da para mantenimientos. Precio 2.200

€. En Burgos. Tel. 696443788

Vendo Ford KA en Burgos econó-

mico. No funciona. Sólo para piezas.

Interesados ponerse en contacto a

través del mail derisandres@gmail.com

11.2 RELACIONES
PERSONALES DEMANDA

Agencia AMISTAD Y PAREJA.

Si desea encontrar pareja es-

table, ahora es su momento.

Solicite entrevista personali-

zada gratuita. Tel. 942141812.

www.amistadypareja.es
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Gente
El Patronato del Festival Internacio-
nal de Santander (FIS) mantuvo es-
ta semana su última reunión del
año en la que se hizo balance del
ejercicio 2018, se analizó  el desa-
rrollo de la 67 edición y la situa-
ción actual, y se aprobó el presu-
puesto, el proyecto de actuación y
el programa para 2019, que inclu-
ye la actuación de la London Symp-
hony Orchestra con sir Simon Rat-
tle al frente.
La alcaldesa de Santander y presi-
denta del Patronato, Gema Igual,
encabezó la reunión en la que se
aprobó para 2019 un presupues-
to que asciende a 2.095.100 euros,
cifra ligeramente superior a la del
presente ejercicio. La partida des-
tinada al gasto artístico crece por
segundo año y superará los 1,3 mi-
llones de euros.
El Patronato valoró "positivamen-
te" el balance que la dirección ha
realizado sobre la edición de este
año, el informe sobre la situación
actual del Festival y el plan de actua-
ción para 2019.
Se analizaron las cifras económi-
cas provisionales del presente ejer-
cicio y, aunque el cierre definitivo de
las cuentas anuales se llevará a ca-
bo en los primeros meses de 2019,

se adelantó que este cierre presen-
tará un "balance positivo" y que
el Festival mantiene actualmente
una "situación saneada" tras elimi-
nar totalmente su deuda, que en
2012 rozaba los dos millones de eu-
ros.
Si bien el proyecto artístico global
de la 68ª edición del Festival Inter-
nacional de Santander se presenta-
rá oficialmente en la primavera de
2019, se dieron a conocer algu-
nos de los conciertos y actuaciones.
Estará de nuevo en el FIS sir Simon
Rattle al frente de la London Symp-
hony Orchestra, binomio artístico
que ha establecido una "magnífica
relación" con el Festival. El progra-
ma incluye la presencia del baila-
rín cubano Carlos Acosta con su
compañía, con la que se subirá al
escenario, y de Igor Yebra dirigien-
do al Ballet Nacional Sodre de Uru-
guay.
Destacan también el director Mark
Minkowski con Les Musiciens du
Louvre, el tenor Javier Camarena,
y el pianista Javier Perianes, que
interpretará la integral de los con-
ciertos para piano de Beethoven
acompañado por la London Philhar-
monic Orchestra, bajo la dirección
de Juanjo Mena.
Se abordará una nueva producción

de teatro musical barroco 'Yo, Fa-
rinelli, el capón', una original pro-
puesta basada en la novela del mis-
mo título de Jesús Ruiz Mantilla,
que cuenta con la dirección de Ma-
nuel Gutiérrez Aragón, lo que su-
pone su vuelta al teatro. El actor Mi-
guel Rellán encarna a Farinelli al
final de sus días en un monólogo en
el que los recuerdos del cantante
italiano se mezclan con la música de
la época, interpretada por el contra-
tenor Carlos Mena y la agrupación
barroca Forma Antiqua.
La música con sello cántabro tam-
bién estará presente en el ciclo de
Creación Contemporánea con el
concierto del Ensemble Instrumen-
tal de Cantabria que engarza la mú-
sica tradicional con la creación de
compositores contemporáneos de
la región.
El Festival contará también con
grandes orquestas como Mahler
Chamber Orchestra, la Orchestre de
la Suisse Romande o la Orquesta de
Cadaqués.

NUEVOS PATRONOS
En la reunión del Patronato se in-
formó, así mismo, sobre la incor-
poración de tres nuevos patronos:
la directora general del Instituto
Nacional de artes Escénicas del Mi-

nisterio de Cultura (INAEM), Ama-
ya de Miguel; el subdirector de
Música y Danza del INAEM, An-
tonio Garde Herce; y el delegado
del Gobierno en Cantabria, Pablo
Zuloaga.
Al encuentro, junto a Gema Igual,
asistieron la concejala de Cultura de
Santander, Miriam Díaz; el conseje-
ro de Cultura, Francisco Fernán-
dez Mañanes; la directora general
de Cultura, Eva Ranea; el subdi-
rector de Música y Danza del INA-
EM, Antonio Garde Herce; el di-
rector artístico del FIS, Jaime Mar-
tin, y la directora ejecutiva,
Valentina Granados.
También asistieron la presidenta de
la Asociación de la Prensa de Can-
tabria, Dolores Gallardo; el director
territorial del Banco Santander, Car-
los Hazas, en representación de
Ana Patricia Botín; la directora ge-
neral de los Servicios Jurídicos del
Gobierno, Belén Navarro Vega; el
interventor general del Gobierno de
Cantabria, Pedro Pérez Eslava; o
Carla Orcajo, en representación de
Pablo Zuloaga.

LAS CIFRAS DE LA 67 EDICIÓN
El Festival Internacional de Santan-
der cerró su 67 edición, desarrolla-
da entre el 1 y el 25 de agosto, con

una consolidación en los niveles de
asistencia y un significativo incre-
mento en las cifras de recauda-
ción.
Un total de 28.000 espectadores
asistieron a los 48 eventos progra-
mados y los ingresos por la venta
de entradas alcanzaron la cifra to-
tal de 602.000 euros, lo que supo-
ne un aumento superior al 13%
con respecto al año pasado. En
2017 se obtuvieron en taquilla ca-
si 530.000 euros.
Los Marcos Históricos, dedicados
a la música historicista y antigua
con actuaciones en diferentes lo-
calidades de Cantabria, se conso-
lida como un ciclo con personali-
dad propia en el que están presen-
tes artistas y formaciones de gran
nivel y calidad en el campo de la in-
terpretación histórica y la música
de cámara.
En 2018 ha continuado la labor de
divulgación emprendida hace tres
años con los talleres de acerca-
miento a la música clásica dirigidos
por Fernando Palacios, que tienen
lugar en Santander y San Vicente
de la Barquera en los meses de
abril, mayo y junio. Una actividad
que cada año ve incrementada de
manera significativa la cifra de asis-
tentes.
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El FIS cierra el año con un
balance positivo de su 67 edición

Sir Simon Rattle, al frente de la London Symphony Orchestra volverá en 2019 al Festival Internacional de Santander.


